



25/02/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Zelensky ofrece dimitir a cambio de la paz y de la adhesión de Ucrania a la OTAN.**

El presidente ucraniano declaraba ayer por primera vez que está dispuesto a dimitir como presidente de Ucrania si la medida asegura la membresía de la OTAN o una paz duradera para su país. Asimismo, Zelensky señalaba no estar dispuesto a ceder a la intensa presión estadounidense para firmar un acuerdo de minerales de 500 mil millones de dólares, y que la administración debería ofrecer un mejor acuerdo sobre los derechos mineros. Durante una conferencia de prensa en Kiev antes del tercer aniversario este lunes de la invasión a gran escala de Rusia, Zelensky dijo que no reconocía la suma exigida por la Casa Blanca como una aparente “retribución” por la asistencia militar estadounidense anterior. [FINANCIAL TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#):

### **Ucrania y EEUU en la fase “final” de las negociaciones sobre el acuerdo sobre minerales.**

Ucrania y EEUU están en las “etapas finales” de las negociaciones sobre un acuerdo que daría a Washington acceso a los minerales ucranianos a cambio de protección, lo que ha estado en el centro de las tensiones entre Kiev y Washington, según declaraba el gobierno ucraniano este lunes. La viceprimera ministra ucraniana Olga Stefanishyna hablaba en X de unas “*negociaciones muy constructivas*” en las que “*se ultimaron casi todos los detalles clave*”. [LE FIGARO](#)

### **Ucrania conmemora el aniversario de la guerra con un tono sombrío de Zelensky.**

El presidente ucraniano adoptaba un tono sombrío este lunes por el tercer aniversario de la invasión rusa, publicando un breve video en el que elogiaba a los ucranianos por sus sacrificios y honraba a los que murieron. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Trump se está “rindiendo ante los rusos” en relación con Ucrania, según un destacado demócrata.**

El senador demócrata Jack Reed, miembro de alto rango del Comité de Servicios Armados, criticaba ayer los recientes ataques verbales de Trump contra el presidente ucraniano Volodymyr Zelensky y su creciente alineamiento con Rusia, acusando al presidente estadounidense de “rendirse ante los rusos”, mientras el enviado especial de Trump, Steve Witkoff, señalaba que las conversaciones entre EEUU y Rusia sobre Ucrania eran “la única manera de poner fin a la carnicería”. [THE GUARDIAN](#)



### **Una refinería de petróleo en llamas en Rusia tras un ataque con drones.**

Una refinería de petróleo se incendiaba este lunes en Riazán, al sur de Moscú, después de un ataque con un dron ucraniano, según informaron las autoridades y los medios locales. Kiev ha intensificado sus ataques aéreos contra instalaciones militares y energéticas rusas en los últimos meses, una campaña descrita como una respuesta al incesante bombardeo ruso de sus ciudades y su red energética. [LE FIGARO](#)

### **Tres años después de la guerra en Ucrania, Trump anuncia un nuevo mundo para Putin.**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las nuevas posibilidades que han surgido para el presidente ruso, Vladimir Putin, con un cambio de poder en Washington.

### **Trump quiere terminar la guerra rápidamente, pero Rusia tiene su propio calendario.**

El esfuerzo acelerado del presidente Trump para poner fin a la guerra en Ucrania choca con las tácticas negociadoras de Rusia y los objetivos del presidente Vladimir Putin en el conflicto, mientras el Kremlin ve ventajas en unas prolongadas conversaciones sobre Ucrania. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **EEUU presiona a Kiev para que anule la resolución de la ONU que conmemora el aniversario de la guerra.**

La disputa diplomática entre la administración Trump y Ucrania por la invasión rusa se intensificaba el sábado después de que EEUU presionara para anular una resolución de la ONU que Ucrania había elaborado con apoyo europeo para conmemorar el tercer aniversario de la guerra. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Europa se prepara para enfrentarse a Rusia mientras el EEUU de Trump da un paso atrás.**

Mientras la guerra en Ucrania cumple su tercer aniversario y asoma la amenaza de una Rusia envalentonada, los principales representantes europeos acuden este lunes a Kiev en una muestra de solidaridad. El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, estará presente, al igual que la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, quien dice haber “hecho balance” con Emmanuel Macron. Al mismo tiempo, los ministros de exteriores europeos se reunirán en Bruselas, donde se espera que debatan cuánto dinero enviar a Kiev en su próximo paquete de ayuda. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)



## **Los líderes europeos elaboran un plan de mantenimiento de la paz para Ucrania con las fuerzas estadounidenses como “respaldo”.**

Reino y Francia están desarrollando un plan para desplegar hasta 30.000 soldados de paz europeos en Ucrania si Moscú y Kiev llegan a un acuerdo de alto el fuego, según afirman fuentes oficiales europeas, aunque la propuesta europea depende de persuadir al presidente Trump para que acepte un papel militar estadounidense limitado (denominado “respaldo” por los responsables británicos) para proteger a las tropas europeas en Ucrania si se las pone en peligro y disuadir a Rusia de violar cualquier alto el fuego. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **Starmer y Macron acuerdan mostrar un “liderazgo unido en apoyo a Ucrania”.**

Keir Starmer y Emmanuel Macron acordaban ayer mostrar un “liderazgo unido en apoyo a Ucrania” cuando se reúnan por separado con Donald Trump esta semana. El primer ministro británico y el presidente francés hablaron ayer por la tarde para reiterar la importancia de que Ucrania esté en el centro de cualquier negociación para poner fin a la guerra. [THE GUARDIAN](#)

## **Emmanuel Macron visita EEUU para convencer a Donald Trump de no abandonar Ucrania y Europa.**

El presidente francés debe detallar este lunes en Washington las propuestas de París y Londres para desplegar tropas en Ucrania con el fin de garantizar un alto el fuego -Un plan que supone el apoyo estadounidense en materia de transporte e inteligencia. [LE MONDE](#)

## **La batalla más dura de Zelensky.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el mayor temor al que se enfrenta el presidente ucraniano, tres años después de la invasión a gran escala de Rusia: una guerra sin el apoyo de EEUU.

## **“Ucrania tiene pocas posibilidades de sobrevivir sin el apoyo de EEUU”: Volodymyr Zelensky, el presidente que se enfrenta a la historia.**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la resistencia del presidente ucraniano, el cual -atacado por Rusia, abandonado por EEUU, y consciente de que Europa no tiene medios para tomar el relevo de Washington- no se rinde y devuelve golpe por golpe.



**Tres años de guerra en Ucrania, según cuentan los soldados de Kiev: “Hace mucho tiempo que el mundo no veía una guerra así, a tan gran escala y tan sangrienta para los combatientes”**

Reportaje de [LE MONDE](#) que recoge el testimonio de soldados ucranianos de los acontecimientos de la guerra y las dificultades que han vivido en el frente tres años después del inicio de la invasión rusa.

**La UE gasta más en petróleo y gas rusos que en ayuda financiera a Ucrania, según un informe.**

La UE está gastando más dinero en combustibles fósiles rusos que en ayuda financiera a Ucrania, según un informe que marca el tercer aniversario de la invasión. La UE compró 21.900 millones de euros de petróleo y gas rusos en el tercer año de la guerra, según estimaciones del Centro de Investigación sobre Energía y Aire Limpio (Crea), a pesar de los esfuerzos en marcha para acabar con la adicción del continente a los combustibles que financian el tesoro de guerra de Vladimir Putin. [THE GUARDIAN](#)

**Tres años después de la invasión rusa, el auge de los movimientos antisistema y de extrema derecha está debilitando a la familia europea**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la fractura que se está formando en el continente europeo, entre los Estados decididos a protegerse de los apetitos del depredador ruso y aquellos que quieren apaciguar al régimen de Vladimir Putin, mientras el estancamiento del conflicto, el cansancio de la opinión pública y el temor a una escalada juegan a favor de Moscú y en detrimento de Europa, en un momento en que ésta ha sido abandonada por su aliado estadounidense.

**“Putin juega a largo plazo. Ha castigado a Ucrania y no se detendrá allí”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la táctica del agresor ruso, Vladimir Putin de desgastar a sus oponentes hasta que se derrumban, para después volver a atacar.

**“Ahora es el momento de que Europa realmente dé un paso adelante en relación con Ucrania”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de toda Europa de dar un paso adelante, y dar prioridad a la seguridad de Ucrania, mientras el futuro de la seguridad europea está en juego.

**“Los europeos tendrán que decidir qué sanciones rusas mantendrán”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de los europeos de identificar aquellas que están dispuestos a levantar para garantizar una paz justa y duradera en Ucrania.



### **“El acuerdo de Trump con Putin es “vergonzoso””**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el hecho de darle la espalda a Ucrania, que sólo servirá para debilitar a EEUU.

### **“¿Quién se enfrentará a Trump en el tema de Ucrania?”**

Editorial de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la traición de los republicanos a los ucranianos, la seguridad nacional y los valores de su propio partido, con su silencio.

### **“Una breve historia de las promesas incumplidas de Rusia a Ucrania”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la dura experiencia de los ucranianos sobre lo que significa la promesa de Moscú en la práctica, razón por la que quieren garantías de seguridad en un acuerdo de alto el fuego.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-ASIA PACÍFICO**

**El gobierno de Nueva Zelanda afirma que los buques de guerra chinos tienen armas “extremadamente capaces” frente a la costa este de Australia.**

La ministra de defensa de Nueva Zelanda ha advertido que los buques de guerra chinos ubicados frente a la costa este de Australia están armados con armas “extremadamente capaces” que podrían llegar a Australia. Los tres buques, conocidos como Taskgroup 107, realizaban dos ejercicios de fuego real en los mares entre Australia y Nueva Zelanda la semana pasada, provocado la desviación de los vuelos comerciales. [THE GUARDIAN](#)

**Ved cómo Xi y Putin intensifican los ejercicios militares conjuntos.**

Artículo y cuadro gráfico de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la creciente cooperación militar entre Pekín y Moscú, los dos principales adversarios globales de EEUU, cuyos ejércitos están trabajando juntos como nunca antes en su larga alianza, poniendo a prueba las defensas de EEUU y sus aliados.

### **ORIENTE MEDIO: ISRAEL-GAZA - SIRIA**

**Israel dice que la operación en Cisjordania durará un año mientras envía tanques a Jenín.**

Israel ha enviado tanques a la ciudad cisjordana de Jenín, en el primer despliegue de este tipo en la zona en más de dos décadas, mientras las tropas intensifican las operaciones en el territorio que, según dijo ayer el ministro de defensa israelí, Israel Katz, durarán “durante el próximo año”, lo que significa que aproximadamente 40.000 personas desplazadas por los combates no podrán regresar a sus hogares. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#)



### **Israel y Hamás se acusan mutuamente de violar el frágil acuerdo de alto el fuego.**

Israel y Hamás se acusaban ayer mutuamente de violar el ya frágil acuerdo de alto el fuego en Gaza después de que Israel retrasara la liberación de cientos de prisioneros palestinos que se suponía iban a ser intercambiados por rehenes.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Hamás entrega seis rehenes, pero Israel suspende la liberación de 600 palestinos.**

Hamás liberaba a seis rehenes israelíes el pasado sábado, pero Israel suspendió la entrega de más de 600 palestinos que debía liberar de sus cárceles a cambio, poniendo una vez más en peligro el acuerdo de alto el fuego de cinco semanas. Israel dice que no liberará prisioneros hasta que Hamás deje de entregar rehenes de forma “humillante”.

[THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Multitudes en masa asisten al funeral del difunto líder de Hezboláh, Nasrallah.**

Decenas de miles de personas asistían ayer al funeral en Beirut de Hassan Nasrallah, líder de la milicia libanesa y el partido político Hezboláh, respaldados por Irán, durante tres décadas antes de morir en un bombardeo israelí el pasado mes de septiembre.

[THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Hezboláh, que una vez fue dominante en el Líbano, muestra nuevos signos de debilidad.**

Tres meses después de que Hezboláh aceptara un alto el fuego, el daño infligido por las fuerzas armadas de Israel al grupo chiíta respaldado por Irán se está volviendo claro: su ejército se ha degradado severamente, y el grupo militante tiene dificultades para cumplir con su compromiso financiero.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Ante la “creciente violencia” en Cisjordania, el jefe de la ONU dice estar “profundamente preocupado”.**

El secretario general de la ONU se declaraba este lunes “*profundamente preocupado*” por el “*aumento de la violencia*” en Cisjordania y los “*llamamientos a la anexión*” ante el Consejo de Derechos Humanos en Ginebra. Las declaraciones de Antonio Guterres se producen en un momento en que Israel ha vaciado tres campos de refugiados de sus habitantes y ha prohibido su regreso.

[LE FIGARO](#)



### **“Salvar Gaza para salvar Europa”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la necesidad de comprender que el destino de la construcción europea está estrechamente ligado al del enclave palestino.

### **¿Pueden los nuevos gobernantes de Siria mantener su frágil paz?**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el mosaico de facciones que mantiene el orden en Siria, cuya combinación para formar un aparato de seguridad nacional es un proceso delicado.

### **EUROPA: UE (ESPAÑA) - ELECCIONES ALEMANIA**

#### **España pide a la UE que elabore una política hacia China sin EEUU.**

El ministro español de Exteriores, José Manuel Albares, ha dicho que la UE debería diseñar su propia política hacia China y no imitar la postura confrontativa de la administración Trump, mientras Bruselas intenta adaptarse a la reciente hostilidad de Washington hacia los aliados europeos. [FINANCIAL TIMES](#)

#### **El conservador Friedrich Merz gana las elecciones alemanas**

A pesar de que los nacionalistas obtuvieron un resultado históricamente sólido en unas elecciones que extendían el reciente giro de Europa hacia la derecha, la Unión Demócrata Cristiana de Merz obtenía una cómoda victoria una vez contados todos los votos. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

#### **El ganador electoral de Alemania se compromete a una “independencia de EEUU”.**

El líder de los demócratas cristianos, Friedrich Merz, prometía actuar con rapidez para unir a Europa y “lograr la independencia” de EEUU, después de que su bloque de centroderecha ganara las elecciones federales. [FINANCIAL TIMES](#)

#### **Merz se enfrenta a un dolor de cabeza por la deuda y la defensa tras el avance de la AfD y la extrema izquierda.**

El ganador de las elecciones alemanas, Friedrich Merz, se enfrenta a serios obstáculos para aumentar el gasto en defensa en el país más grande de Europa después de que los partidos opuestos a armar a Ucrania consiguieran suficientes escaños para evitar una flexibilización de los estrictos límites del país al endeudamiento público. [FINANCIAL TIMES](#)

#### **¿Podrá el nuevo gobierno alemán recuperar su papel de líder audaz de la UE?**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la promesa del nuevo canciller de Alemania, Friedrich Merz, de restaurar el liderazgo alemán en Europa, el cual



puede reconstruir las relaciones europeas y ser una fuerza impulsora del gasto en defensa, pero se enfrenta a la decisión de Trump de poner patas arriba las certezas de la posguerra.

### **“Elecciones legislativas alemanas: un triple shock”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre un contexto inestable de actuación para el futuro canciller Friedrich Merz, jefe de la alianza cristiano-demócrata CDU/CSU, que ganaba ayer las elecciones, con el debilitamiento de los partidos tradicionales, el ascenso de la extrema derecha y el retroceso del aliado estadounidense.